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教會的信眾組成與當代哥林多城一樣相當多元，不同民族、階級的人都存在當中，

我們可以推測在教會中有相當多數的信眾是奴隸身分，保羅提醒他們不必為了自己原本

的身分而自卑。

保羅使用了強烈的對比，除了給予奴隸身分的信徒安慰與盼望，更採取激進的態

度，他提醒自由人（甚至是有蓄奴之人）不要自高，因為在至高上主的權能面前，在基

督犧牲挽回的恩典面前，我們都是平等的。保羅提醒基督徒要回應基督的愛，友善平等

對待所有的主內兄弟姊妹，因為所有人都一樣是基督的奴隸。這樣的平等呼籲，挑戰了

當時的社會階層劃分。

現今的臺灣社會雖然沒有奴隸制度，卻仍常見各樣將人們區分階級的情況，從年收

入的多寡、代步工具廠牌款式、學業考試分數的高低、另一半的顏值等等，似乎量化著

我們的人生價值。我們總是在標籤中自卑，唯唯諾諾，阿諛奉承那些有權有勢的人，對

比自己弱小的人頤指氣使，戴著劃分階級的眼鏡，阻隔了我們實踐「彼此相愛」的誡

命。但願我們察覺與消除社會上仍存在的偏見與歧視，活出尊嚴與喜樂。

因為受不受割禮都算不了甚麼；重要的是服從上帝的命令。每一個

人應該保持蒙召時的身份。要是你蒙召時是奴隸的身份，那也沒有關

係；可是一有獲得自由的機會，你就爭取自由。一個奴隸蒙主呼召便是

主所釋放的人；一個自由的人蒙召就成為基督的奴隸。你們是上帝用重

價買來的，所以不要作人的奴隸。弟兄姊妹們，你們每一個人，在上帝

面前，都要保持蒙召時的身份。（林前7:19-24）

基督的「奴隸」
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呼召我們做一家人的上主，求祢讓我們

真正理解作基督的奴隸，是要我們不區分優

劣、階級，彼此相愛與連結。奉主耶穌基督

的名祈禱，阿們。

〈祂對你說百分之百的YES〉⊙馬約翰

「你們有沒有想過為什麼上帝要揀選以色列？我們從舊約可以

看見，以色列並沒有特別好，而且以色列人還常常做出激怒上帝的

事情，然而，上帝仍揀選他們作祂的子民。如同我們今天成為基督

徒，也常常讓上帝很頭痛，並非我們高人一等，這一切全憑祂的恩

典和愛。」（摘自馬約翰牧師於2019年3月30日在台南中會太平境馬

雅各紀念教會的講座，專題報導全文請至TCNN瀏覽）


